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В настоящ ее врем я крите
рием  общего экономического, 
технического и культурного 
уровня разви ти я  служ ат мас
ш табы  производства и потреб
ления энергии. В реш ениях 
XX IV  съезда КПСС намечен 
быстрый рост энергетики. Со
ответственно «Директивам по 
пятилетнем у плану развития 
народного хозяйства на 1971— 
1975 годы» производство элек
троэнергии в 1975 году долж-

чительная часть исследова
ний, связанны х с использова
нием горючих сланцев в  энер
гетических парогенераторах, 
вы пала на долю специалистов 
нашего института. И з них, в 
первую очередь, следует н а
звать академ ика И. П. Эпика, 
который в течение долгих лет 
возглавлял каф едру тепло
энергетики ТПИ. Под его ру
ководством проведены обшир
ные исследования влияния 
минеральной части горючих 
сланцев на работу котельны х 
агрегатов. Больш ой вклад в 
изучение горения сланца, ме
ханизма образования эоловых 
отложений, коррозии котель
ны х сталей и разработку кон-

Так, специалисты института 
участвовали в разработке ис
пользования углей Канско- 
Ачинского бассейна, зола ко
торых по свойствам сходна со 
сланцевой золой и способна 
вы зы вать сильное заш лако
вывание поверхностей нагре
ва котлов. Больш ое значение 
имеют работы учены х ТПИ по 
изучению коррозионного
влияния продуктов сгорания 
на различны е м арки котель
ны х сталей.

Энергетика наш ей респуб
лики продолж ает быстро р аз
виваться. В дополнение к 
крупнейш ей электростанции 
н а горючих сланцах, П рибал
тийской ГРЭС, заверш ено

П О Б Е Д И Т Е Л И  С О Ц С О Р Е В Н О В А Н И Я
В 1973/74 УЧ. Г.

Электроэнергетический ф а
культет 

АО-37 Комсорг Н адеж да 
Н икольская 

АО-91 Комсорг Эйнар Пукк 
Химический факультет 

КА-57 Комсорг Ольга Ж у
равлева 

КА-71 Комсорг Вероника 
П альми 

Экономический ф акультет 
ТИ-31 Комсорг Теодор 

Лучковский

ТИ-91 Комсорг Андрес 
П ал инг 

М еханический ф акультет 
МН-31 Комсорг Рээт Х аус 
МП-71 Комсорг Руут Пээтс 

Ф акультет электроавтоматики 
ЛЭ-31 Комсорг Хейки Лаур 
ЛР-71 Комсорг Кууно П ээк 

Строительный ф акультет 
Е-31 Комсорг Райво П ейал 
ЕВ-91 Комсорг Александер 

Б аум ан

СО Ц И АЛИ СТИ ЧЕСКО Е
СО РЕВН О ВАН И Е

Д Е Н Ь  Э Н Е Р Г Е Т И К А
но быть доведено до 1030— 
1070 млрд. квт. ч. Д ля этого в 
течение последней пятилетки 
введены и  вводятся в строй 
новые электростанции общей 
мощностью 64—67 млн. квт.

Б ольш ая часть электроэнер
гии получается на тепловых 
электростанциях за  счет сж и
гания органических топлив, 
причем в  последнее время, в 
связи  с недостатком нефти, 
значительно возросла роль 
низкокалорийны х топлив. 
П римером этому является 
энергетика наш ей республи
ки. Не обладая более высоко
качественны м и энергетиче
скими ресурсами, Эстония 
столкнулась со своеобразной 
проблемой использования го
рю чих сланцев — топлива 
чрезвы чайно высокозольного, 
со слож ной минеральной ч а
стью, образующ его при горе
нии золу, способную сильно 
заш лаковы вать  поверхности 
нагрева котельны х агрегатов 
и вы зы вать  их  коррозионный 
и  эрозионны й износ.

З а  послевоенное время зна-

струкций м ощ ны х пы леслан
цевы х котлов внес профес
сор, д. т. н. А. А. Отс. Иссле
дования по теплопередаче в 
сланцевы х котлоагрегатах 
проводились;и проводятся под 
руководством профессора, 
д. т. н. И. Р. М икка.

Д ля проведения исследова
ний в наш ем институте в  1960 
году была организована науч
но-исследовательская лабора
тория промыш ленной тепло
энергетики (заведующий
к. т. н. X. X. Арро); которая 
работает в  тесном контакте с 
кафедрой теплоэнергетики. В 
этой лаборатории начинали 
студентами свою инженерную  
деятельность многие видные 
теплоэнергетики республики.

Опыт, полученный при ре
шении сложной задачи ис
пользования в энергетике эс
тонских сланцев, учены е на
шего института используют 
при реш ении ряда проблем, 
возникаю щ их перед энергети
кам и ряда других промы ш 
ленны х районов наш ей стра
ны.

строительство другой мощной 
сланцевой станции —• Эстон
ской ГРЭС, мощностью 
1600 мвт. В окрестностях Т ал 
лина начнется строительство 
ТЭЦ Иру мощностью до 
500 мвт, которая обеспечит 
город теплом, исклю чив необ
ходимость использования мно
жества м елких котельных, за 
грязняю щ их городскую ат
мосферу.

В связи с развитием  энерге
тики перед специалистами 
ТПИ встают новы е задачи, од
ной из которы х является 
уменьшение вредны х выбро
сов электростанций. Так, на
пример, лаборатория тепло
энергетики планирует .начать  
изучение способов ум еньш е
ния образования окислов азо
та.

Х очется 'надеяться, что и эта 
задача будет успешно реш ена 
наш ими энергетиками в со
друж естве с учеными.

Д. ЕГОРОВ.
Ст. научн. сотр., к. т. н. 

каф едры  теплоэнергетики.

Что и как  хотели провести?
Хотели соцсоревнование 

провести хорошо. Руководст
вовались Положением о соц
соревновании, утвержденным 
комитетом комсомола ТПИ  в 
октябре 1972 г.

Что провели и как?
Провели соцсоревнование 

плохо. Все ж е удалось вы я
вить лучш ие учебные группы. 
Срок был 7 ноября, но учеб
ные ректора факультетов не 
справились с задачей вовре
мя.

Возможно, ошибка была 
еще и в том, что не было яс
ности, кто ж е отвечает за 
учебную работу в комсомоль
ском комитете факультета.

Н ельзя обойти такж е ин
струкцию, по которой подво
дили итоги. Основной недо
статок: практически прохо

дило не соревнование, а  кон
статирование ф акта о .под
считанных очках. Так, для 
большинства учебны х групп 
оказалось сюрпризом, когда 
их признали лучш ими.

Что и как  будет проведено 
в дальнейш ем?

Несомненно, соцсоревнова
ние будет проведено лучше. 
Оно должно отраж ать еж е
месячную деятельность учеб
ной группы  — в основном, ус
певаемость и посещаемость 
лекций. Д ля этого будет у 
каждого ф акультета таблица, 
отраж аю щ ая соревнование. 
Итоги будут подводиться 
каж ды й месяц. Это должно 
значительно облегчить работу 
комсоргов.

Вильяр М ЕЙСТЕР. 
Зав. учебным сектором 
ком итета комсомола ТПИ.

Социалистическое соревно
вание стало составной частью 
наш ей институской жизни. 
Ясно, что с каж ды м  новым 
годом хочется провести со
ревнование лучше. Этому дол
ж н а способствовать основа
тельно разработанное Поло
жение. Последний вариант 
Положения социалистического 
соревнования вступил в  силу 
в середине ноября. Проком
ментируем ниж е обширную 
инструкцию с помощью одно
го из ее составителей, члена 
профкома О лава ААРНА.

Участники делятся н а  пять 
групп соцсоревнования: ф а
культеты, кафедры, научно
исследовательские лаборато

рии, хозрасчетны е и адм ини
стративные отделы.

Порядок первенства будет 
определяться по их годовому 
коэффициенту активности. 
Коэффициент активности вы 
водится из суммы показате
лей работы, приняты х за  ос
нову соревнования, и оценки 
групповой экспертизы.

Первенство каф едр опреде-' 
ляется в двух этапах:

1) лучш ие каф едры  ф акуль
тетов;

2) из них лучш ая каф едра 
института. '

П орядок первенства в ы я в 
ляется на основе результатов 
работы в течение одного к а 
лендарного года. Итоги будут
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5-летний юбилей...
В 1969 году ЦК КПСС и Со

вет М инистров приняли по
становление о создании при 
вузах  подготовительных отде
лений, которы е долж ны  спо
собствовать решению задач 
партии, направленны х на 
сближение рабочего класса, 
колхозного крестьянства и 
интеллигенции, на укрепление 
социального единства нашего 
общества.

Таллинский политехниче
ский институт ежегодно в те
чение 9 лет принимает на 
подготовительное отделение 
250 посланцев предприятий, 
колхозов, совхозов и демоби
лизованны х из частей Совет
ской Армии. ■

За  врем я  своего существо
вания отделение подготовило 
850 выпускников, больш инст
во из которы х учится н а днев
ны х ф акультетах.

В субботу, 14 декабря, в ак
тором за л е  института состоя
лась торж ественная встреча 
вы пускников подготовитель
ного отделения, в которой 
приняли участие представите
ли вы сш их партийны х орга

нов города и республики. Соб
рание откры л редактор ин
ститута проф. А. Аарна. О 
деятельности подготовитель
ного отделения в течение 5 
лет подробно рассказал в 
своем выступлении заведую 
щ ий подготовительным отде
лением О. Тальтс. Несмотря на 
всевозмож ные организацион
ные трудности и отсутствие 
опыта, подготовительное отде
ление до настоящ его времени 
успешно вы полняло задачи, 
поставленные партией и пра
вительством.

Ц елы й ряд вы пускников 
подготовительного отделения 
являю тся передовиками уче
бы, комсомольской и спор
тивной работы. Н азовем неко
торы х из них: с экономиче
ского ф акультета К. Кукк, Я. 
М арк, М. Пауминг, Л. Отс; с 
химического ф акультета X. 
Круусимаа, Э. Каселаан, Л. 
Дапон; с механического ф а 
культета 3. М аазинг, Я. Ээн- 
тсалу, Т. Сюдла, Р. Н ахкурев; 
со строительного ф акультета 
Ю. М еримаа и А. Кайанен; с

ф акультета электроавтом ати
ки  В. Б урж ин, К. Седашева, 
Р. Голубев и с ф акультета 
электроэнергетики Ю. П ере- 
мээс, Э. Ярвсоо, Н. Норкко,
А. В альямяэ. \
В первы е в истории институ
та 19 студентов были н а

граж дены  нагрудным зн а ч - , 
ком «Отличник учебы».

Н а собрании было вы р аж е-; 
но мнение, что слуш атели' 
подготовительного отделения 5 
получаю т достаточно знаний ' 
и опыта, что позволяет им) 
быстро освоиться в учебном» 
процессе и жизни института.'

подведены к 1 февраля. Для 
этого создается общеинститут
ская комиссия, которая вы не
сет свое окончательное реш е
ние на основе материалов, 
подготовленных комиссией по 
учебно-научной работе проф 
кома.

Оценка, полученная в ходе 
проверки, несет дополнитель
ную информацию  о состоянии 
воспитательной работы, тру 
довой дисциплины, охраны  
труда, культмассовой и спор
тивной работы. ’

Результаты  соцсоревнования 
будут оглаш ены в приказе 
ректора ТПИ.

Премирование. Победителей 
ожидают следующие награ
ды: лучш ий ф акультет ~  500 
•руб., каф едра — 100 руб., на
учно-исследовательская ла
боратория —■ 100 руб., хозрас
четный отдел — 100 руб. и 
административный отдел — 
100 руб. Н азванны е суммы  бу
дут использованы для прем и
рования руководства и других 
отличивш ихся работников ф а
культета, кафедры, лаборато
рии, отдела и административ
ного отдела, занявш их первое 
место в  соревновании.

Имена победителей будут 
занесены на Доску Почета ин
ститута. Ф отографии руково- 
дйтелей и отличивш ихся ра
ботников победившего ф а
культета, каф едры  будут вы 
веш ены на Доске Почета.

Положение соревнования 
полностью выйдет из печати 
в ближ айш ее время.



I I  РЕСПУБЛИКАНСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Т аллинский  политехниче

ский институт, И нститут те р 
м оф изики  и электроф изики  
А Н  ЭССР и Республиканское 
правление “Н ТО энергетиче
ской и электротехнической 
пром ы ш ленности организова
ли  в пом ещ ении ТПИ II рес
публиканскую  конф еренцию  
на тему «П роблемы оптим иза
ции в электроэнергетике». В 
конф еренции  участвовало око
ло ста учен ы х  и  инж енеров. 
Б ы ли  та к ж е  делегаты  из М о
сквы , М инска, И ркутска, К и 
ш инева, К аунаса, Л енинграда 
и др. гордов — всего 30 чело
век. З а  два д н я  прослуш али 40 
докладов, из н и х  14 было п р о 
читано гостями. Работа кон
ф еренции проходила в трех 
секциях: 1) секци я  оптим и
зации  топливно-энергетиче
ского хозяйства; 2) секци я 
управления реж и м ам и  эл ек 
троэнергетических систем; 3) 
секция управления распреде
лительны м и сетям и.

В  первой секции  обсуж да
лись в основном работы  И н 
ститута терм оф изики  и эл ек 
троф изики  по энергобалан
су, оптим альном у уп р ав л е
нию зап асам и  топлива и  по 
перспективам  использования 
сланцев.

18 докладов секции п р а в 
ления реж и м ам и  энергоси

стем охватили три  группы 
проблем: 1) разработка мето
дов вы числения и алгоритмов 
для реш ения детерминирован
ны х задач оптимизации;
2) проблемы получения ин
ф ормации, необходимой для 
управления, и проблемы ав 
томатических систем управ
ления; 3) стохастические м а
тематические модели для оп
тим изации реж им а энергоси
стем при неполной исходной 
информации. .

И з докладов по методам 
вы числения наибольш ий ин
терес вы звали  выступления 
групп авторов из отдела 
энергетической кибернетики 
АН М олдавской ССР и И н
ститута энергетики им. Г. М. 
К рж иж ановского (Москва).

Из докладов по подготовке 
необходимой для управления 
инф орм ации большое призна
ние получила работа и. о. до
цента каф едры  электрических 
систем М. М ельдорфа.

Интерес вы звал  такж е до
клад К. Сааренда и канд. 
техн. наук  Т. Вийра об авто
матизированной системе уп
равления Эстонской энергоси
стемы. К  сожалению, это был 
единственный доклад по дан 
ному вопросу.

Более половины докладов 
секции были посвящ ены  сто

хастическим  моделям оптими
зации.

Интересно отметить, что на 
конференции были представ
лены  все активно работающие 
в  этой области исследователь
ские группы в СССР. Поэтому 
обсуждение докладов было 
разносторонним и деловым.

В центре внимания были 
исследовательские работы 
ТПИ, руководимые доц. М. 
В альдма, выполняемые в со
трудничестве с Центральным 
диспетчерским управлением 
Единой энергосистемы СССР 
и с Эетонглавэнерго.

Интересный обзор обшир
н ы х исследовательских работ 
Сибирского института энерге
тики АН СССР по методам 
оптимизации режимов в усло
ви ях  неполной исходной ин
ф орм ации представил заве
дующий лабораторией инсти
тута к. т. и. Л. Крумм.

В секции распределитель
ны х  сетей было прослушано 
9 докладов по теории и прак
тике систем распределения. В 
центре вним ания были рабо
ты  но оптимальному управле
нию нормальными реж имами 
сетей, проводимые в ТПИ 
под руководством доц. Э. Тий- 
гимяги и в Институте термо
ф изики  и электрофизики. До 
этого данны м вопросам уделя

лось сравнительно мало вни
мания.

Конференцию можно счи
тать вполне удавшейся. Б оль
шой вклад в это внесли наш и 
гости, как своими докладами, 
так я  критическим анализом 
рассматриваемой работы, про
водимой в  ЭССР.

Работа, проведенная ТПИ, 
была одобрена, и было реко
мендовано продолжать в сло
живш емся направлении ис
следования по управлению 
реж имами энергосистемы и 
распределительными сетями в 
условиях неполной информа
ции. По словам гостей, ТПИ 
стал в этой области одним из 
руководящих центров в Сою
зе.

Было вы сказано пожелание 
провести следующую конф е
ренцию в 1977 году.

Нашим гостям очень по
нравились здания ТПИ, в осо
бенности библиотека. Не обо
шлось и без критических 
замечаний: по их  мнению, в 
общественном питании у нас 
существует две крайности: бу
фет для преподавателей и 
крайне ж есткая система сто
ловой с 40-копеечным прину
дительным меню.

К. МЁЛЛЕР. 
Председатель оргкомитета 
конференции.

П ервы м, что я  услы ш ал, 
подходя к  спорткомплексу, 
был звонкий перестук м олот
ков, похож ий н а  удары  бее- 
покойного д я т л а   Н асти ла
ется пол в одном из к руп н ей 
ш их спортзалов столицы  рес
публики. В 27 вы пуске (от 18 
октября) наш а газета уж е п и 
сала о том, к аки м  будет наш  
новый спорткомплекс.

К ак ж е обстоят сейчас де
л а  на строительстве?

П аутина проводов опутала 
весь спортком плекс, идет
м онтаж  электрооборудования. 
В подвале м онтирую тся 2 
м ощ ны х кондиционера, кото
ры е будут нагнетать в зал  
теплы й воздух. По туннелю , 
которы й будет служ ить во з
духопроводом, мож но зап р о 
сто проехать  н а  маш ине. Он 
будет проходить по перим етру 
всего зала. В оздух будет по
д аваться  в за л  через отвер
стие около окон и через от
верстия в потолке поступать 
обратно в кондиционер. Т ак  
устанавливается система р е
циркуляции .

Вовсю идут отделочны е р а 
боты: кладется  облицовочный 
кирпич, пом ещ ения ш ту к ату 
р ятся, после того, к ак  зарабо
тает  систем а отопления, н а ч 
нется покраска.

С тарш ий прораб спортком п
лекса УНО А Н ДРЕ р асск азы 
вает: «По государственному
п лан у  м ы  долж ны  ввести

спорткомплекс в  строй в IV 
квартале этого года. К  сож а
лению, и з-за  целого ряда 
трудностей: (не хватало стек
ла, досок для  пола, Л енин
градская ф ирм а воврем я не 
поставила м еталлические ф е р 
мы), м ы  не смогли сдать 
спорткомплекс к  5 декабря, 
к ак  обещ али ранее, но есть 
все основания полагать, что 
государственный план  будет 
выполнен. Осталась сравни
тельно небольш ая часть р а 
бот.

Больш ую  помощь в строи
тельстве комплекса оказы ва

ют студенты, работники ин-) 
ститута. З а  это им большое* 
спасибо.

Вот и сейчас 15 сотрудни
ков ТПИ будут ежедневно | 
работать на стройке. Н а уро-, 
к ах  ф изкультуры  студенты ] 
помогают подносить кирпичи, 
к  месту работ, склады вать \ 
доски, переносить раствор, 
очищ ать зал  от строительного' 
мусора.

О бщ ая стоимость строитель-» 
ны х  работ около- 1 млн. руб- ] 
лей. Сумма освоена почти* 
полностью. К  новому году) 
можно будет отпраздновать* 
новоселье».

Уно Александрович Андре,; 
рассказавш ий о строительстве, 
не первы й год работает в, 
строительном управлении № 1,< 
ведущ ем работы на спорт-, 
комплексе. Он был одним из 2 
тех, кто строил новые корпу
са нашего института, возво
дил . Институт химии в Му- 
стамяэ, родильный дом н а ' 
К арла М аркса, библиоколлек- ; 
тор около АВС-4.

Это человек не равнодуш ен; 
к  своей работе, переживает за , 
свое дело. Всюду, где он рабо-\ 
тает, хорошо налаж ена трудо-| 
в а я  дисциплина. У людей, ра-] 
ботающих с ним, он пользу-; 
ется большим авторитетом.

Н ам ж е остается только по-) 
ж елать строителям успешного; 
окончания работ.

Игорь МИХАЙЛИЧЕНКО.
КА-57.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
ЛАУРЕАТОВ

премии ЦК ЛКСМ Эстонии в 
области науки, техники и

производства: зав. научно-ис
следовательским сектором 
Ю. Таннера, и. о. доц. каф ед- 
рв автоматики О. А арна и 
с. н. с. научно-исследователь
ского сектора Ю. Калласа. ,

В конце ноября в Ленин
градском политехническом 
институте им. М. И. Калинина 
состоялся семинар по научно
исследовательской работе сту
дентов вузов Ленинграда. На 
семинар были приглашены и 
представители нашего инсти
тута. Целью семинара был 
обмен опытом между органи
зациям  НИРС. Автору этих 
строк довелось выступить на 
семинаре с докладом «Об ор
ганизации НИРС младших 
курсов по общетеоретическим 
дисциплинам». Так как во 
многих институтах только 
приступают к привлечению 
студентов младш их курсов к

О Б М Е Н  
ОПЫТОМ

активным формам НИРС, то 
доклад был воспринят с боль
шим интересом. В нем гово
рилось о проводимых в ТПИ 
конкурсах реф еративных ра
бот по точным наукам  и о 
методике оценки докладов на 
конференциях, о премирова
нии реф еративны х работ 
баллами, которые добавляют
ся к средней оценке успевае
мости студента в данном се
местре.

Много нового и полезного 
узнал в свою очередь ' и до
кладчик.

Одновременно с семинаром 
в ЛПИ была организована Не
деля науки студентов. На 
секции математики с тремя 
докладами выступили студен
ты  ТПИ: С. Сунгаловский
(АА-77), Е. Овсянникова (ЛА- 
57), К. Седашева (ЛА-57) и 
А. Ломп (ЛС-31). Все три на 
секции Диплома были при
суждены наш им студентам. 
Единственным дипломом пер
вой степени был награжден 
С. Сунгаловский.

К. КЕЫК, 
й. о. доц. каф едры  теоре
тической механики ТПИ.
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Мы помогаем . .. Фото: А. О ринича Е-17.

Итак, семестр закончился. 
Курс прочитан, можно состав
лять экзаменационные билеты и 
задания, точнее, приводить их 
в порядок к данной сессии. И 
как всегда сверлит вопрос — а 
что я дал студентам за этот 
семестр, что имею право требо
вать, как в смысле их знания- 
умения, так и в смысле воспи
танности-натренированности. _

И вот, сопоставляя то, что 
было. прочитано, что студентам 
НАДО знать, с тем, что я сумел 
им внушить, что они фактиче
ски ЗНАЮТ, отбрасываются 
наиболее трудные задачи, остав
ляется самое необходимое.

И сразу встает вопрос о спра
ведливости — будет ли лучше 
знающий оценен мною правиль
но. Выявить надо именно знания, 
умение, натренированность, при
вычность к тем понятиям, кото
рые должны были быть усвоены 
за семестр, т'. е. надо выявить и 
поощрить тех, кто научился 
учиться.

Экзамен — не лотерея, а фик
сирование результата семестро
вой работы. Случайно выпол
ненные экзаменационные требо
вания (.правильно написанный 
ответ на теоретические вопросы, 
решенная задача) еще не гаран
тируют, что экзаменуемый усво
ил предмет. Случайные ошибки, 
выпадение памяти (от волнения) 
еще не означают, что экзаменуе
мый не в курсе вопроса. И  вот 
попробуй тут быть справедли
вым. Впрочем, волнение перед 
экзаменом говорит о неспособно
сти студента владеть своими 
эмоциями, и тоже может быть 
рассмотрено как результат пло
хой тренировки. Но и лихая, 
хорошо разыгранная развязность

тоже не признак хороших зна
ний — пустой колос держится 
высоко.

Очень неверно делают те, кто 
пытается в последние минуты, 
бездумно зазубрить еще: «вот
эту формулу» или думают ■4— 
где сесть, как списать. Все это 
вызывает только лишние, вред
ные волнения. Мой совет: в по
следние минуты, часы перед эк
заменом вообще не ■учиться, . а 
привести себя в состояние, когда 
мозг мыслит спокойно, ясно, на
ходчиво. (Примерно так же, как 
спортсмены приводят себя в по
рядок перед соревнованиями). 
Ведь на дополнительные вопро
сы надо отвечать сразу, там 
шпаргалка не поможет, а до
полнительными . вопросами экза
менатор сразу выясняет очень 
многие конкретности в понима
нии предмета. На экзамен по 
математике надо идти без шпар
галок, но с чувством юмора. Эк
заменатор хочет в идет в студен
те не справочник, не вычисли
тельную машину, а думающий 
мозг.

О к о н с у л ь т а ц и я х :  Ча
сто бывает, что студент из-за 
какой-то ложной деликатности 
не решается побеспокоить пре
подавателя конкретным вопро
сом, как бы жалеет время препо
давателя.

Вздорность такого ложного 
стыда опровергается тем, что на 
переэкзаменовке неудачников 
приходится затрачивать несрав
ненно больше времени и затра
чивать непродуктивно, а кон
сультация по возникшему вопро
су всегда создает для учащегося 
большую экономию времени, - 

А. ГАРШНЕК, 
ДОЦ- кафедры математики.



'Щ цши смиисно}с л а т ы

НЕОБЫЧНОЕ В ОБЫЧНОМ
Человек идет по Зем ле и 

оставляет свой след — п ам ят
ны й или ненуж ны й . . .

Девушка, с которой я по
знакомилась, ничем не отли
чалась от многих: небольшой 
рост, светлые глаза, м ягкий 
разговор. Теперь она без пяти  
минут инженер. П озади по
следние экзамены . Впереди 
практи ка и диплом ная работа. 
Е е . зовут И нна Волош ина 
(ММ-97).

— Н асколько важ но трудо
лю бие в учебе?

Во-первых, что понимаем 
под учебой? Для меня — это 
глубокий смысл познания, от
кры тия для самого себя ново
го. Можно сказать, что про
сто зубреж ка не дает нуж но
го результата, необходимо 
умение мыслить логически.

Она имеет право судить об 
этом. Ведь за  плечами 10 
сессий. И теперь зачетка си я
ет  отличными отметками: за 
все пять лет только две чет
верки!

;— Доставляет ли эмоцио
нальное наслаж дение углуб
ление в «океан познания»?

— В общем, конечно, да.

— Что требуется от студен
та  на лекции?

— Добиваться полного ус
воения м атериала сразу ж е  
на лекции.

— М ожет быть, у Вас есть 
особый метод подготовки? 
Поделитесь!

Готовилась, как  все сту
денты. Н икогда не было 
целью  получить «5» н а  экза
мене.

— Н езабы ваемы е дни за  
врем я учебы?

— Как у всех студентов, — 
практика и «картошка».

— Что пож елаете тем, кто 
сейчас на II, III курсе?

— Б ы ть студентами и не з а 
м ы каться только в науке.

—■ П ланы  на будущее?
— Все сводится сейчас к  

дипломной работе. Сейчас еду 
на практику  в Ленинград в 
ВПТИ. А практи ка — это 
своего рода подборка м атериа
ла к моим «Турбинным лопат
кам». '

Ж елаем  ни пуха, ни  пера 
при защ ите дипломной рабо
ты . •

С ветлана ПЕТРОВА, 
К А -37. ■

1 я и я й а швявв>мвя>вщ«авя**яв*авяв*авшашаяашшв»а»ашаававявяви«1ша|!ви1

Любителям легкой музыки 
прошедшая неделя преподнесла 
приятный сюрприз: в нашем ин
ституте выступал московский 
ансамбль «Арсенал».

Думаю, солист ансамбля, Мех
рдадт Боди, понравился всем.

Он готовился к выступлению, 
а может быть, играл просто для  
себя. Мне не хотелось прерывать 
приятную мелодию, и я о/сдала и 
слушала, как он поет.

Мехрдадт Боди оказался при
ветливым человеком и, когда уз
н а л  цель моего визита, очень 
смутился. Я попросила его дать 
короткое интервью для нашей 
газеты.

—• В Таллине Вы выступаете 
второй раз. Понравился ли Вам 
таллинский слушатель?

— Здесь, как нигде, публика 
разбирается и любит рор-музы
к у .  Прием, оказанный нам вес
н о й , превзошел все ожидания, и 
м ы  с удовольствием приехали 
п о  приглашению опять. И сей
ч а с  все было просто великолеп
н о .

— Давно ли Вы являетесь со
листом ансамбля «Арсенал»?
~ — В ансамбле я чуть больше
года . Кстати, в нынешнем соста
в е  он существует, примерно 
столько же.

Как такового, специального 
музыкального образования у 
м е н я  нет. Занимался с репетито
р о м , потом обучался игре на

классической гитаре. А по про
фессии я — строитель, учусь на 
4 курсе МИСИ.

— Музыка —- это ваше хобби 
или что-то большее?

— Пожалуй, это уже не хоб
би. Думаю ей посвятить буду
щее. Меня спрашивают, намерен 
ли  я- повышать свое музыкаль
ное образование. Откровенно го
воря, не вижу сейчас в этом не
обходимости. Я  очень много за
нимаюсь сам, играю на пиани
но, гитаре. Д ва  раза в неделю 
мы проводим репетиции с ан
самблем. Репертуар подбираем 
все вместе. Как-то услышал пес
ню, понравилась, А не попробо
вать ли нам? Но, конечно, при
ходится учитывать специфику 
состава ансамбля. Как вы поня
ли из наших концертных вы
ступлений, мы исполняем много 
песе н ансамблей «СМсадо», 
«В1оод. 8гоеа^ апб, Теагз», 
«ЗапШпа».

Работать приходится много, 
успех без труда не приходит. А 
сейчас у  меня последнее выступ
ление в вашем милом городе — 
пригласили в клуб «Ева» . . .  
Мехрдадт спешил. На последний 
вопрос, хотел бы он еще раз 
приехать в Таллин, Боди при
ветливо улыбнулся и ответил: 
«Надеюсь, в ближайшем буду
щем».

Вина ВОИНОВА.
ЛА-51.

Виктор Буц.

ма Олимпиада проходила 
только 4 часа. Мы побывали 
на многих экскурсиях, встре- 

-тились со многими интерес
ными людьми.

Олимпиада по хим ии про
ходила в Московском хи м и 
ко-технологическом институ
те. За 4 часа мы долж ны бы 
ли ответить на 11 вопросов, 
используя любую литературу. 
И, пожалуй, самым смеш ным 
моментом во всей наш ей по
ездке был тот, когда м ы  полу
чили вопросы. Уходить сразу 
или не уходить? Посидеть 
еще?

М ария дополняет: «А для
м еня самое веселое мгновение 
наступило тогда, когда объя
вляли результаты. Вот уж  не 
о ж и д ал а ..

Четвертое командное место 
—• большой успех нашей 
команды. Всего в Ш  туре уча
ствовало 90 студентов-хими- 
ков, 18 команд. М вопросы

ЧТО БОЛЬШ Е ВСЕГО ЗА 
ПОМНИЛОСЬ?

— Впечатлений очень много 
и рассказать обо всем трудно. 
П обы вали мы в лабораториях 
М ХТИ, в одном и з м осков
ских  научно-исследователь
ских институтов, на  экскур
сии по Москве. Но, конечно, 
самое большое впечатление 
произвела экскурсия в Звезд 
ны й городок.

Здесь нас пригласили в 
клуб космонавтов, где космо
н авт Бы ковский рассказал о 
евоем полете в космос, отве
тил  на многочисленные во
просы ребят.

Виктор и М ария е увлече
нием  рассказы ваю т о заклю 
чительном вечере, о встрече 
со студентами МХТИ, о М оск
ве. .

— В МХТИ мы едва не заб
лудились: настолько запутаны  
здесь коридоры. Но очень по
нравились лаборатории иы~

пять ОЛИМПИЙСКИХ ДНЕЙ
Что такое О лимпиада? Это 

— секунды, сантим етры , голы, 
очки, набеганные во время 
тренировок килом етры , под
няты е т о н н ы . . .  Н о есть 
олимпиады , где н е  увидиш ь 
н апряж енны х мускулов, не 
услы ш иш ь гула трибун, где 
волнение вы даю т лихорадоч
но блестящ ие глаза, подпертая 
рукой щ ека и м орщ ины  на 
лбу. Соревнования, где в  ти
ш ине залов ш урш ат листы 
бумаги и скрипят авторучки. 
Это — предметны е олим пиа
ды . Среди ш кольников они 
проводятся давно. Впервые 
такая  олимпиада в этом  го
ду проводилась среди студен
тов,

Ее организовали и  провели 
М инистерство вы сш его и 
среднего специального образо
вания СССР и Ц К  ВЛКСМ  
под девизом: «СТУДЕНТ И

НАУЧН О -ТЕХ Н И ЧЕСКИЙ  
ПРОГРЕСС». У частники из 
всех сою зных республик, Мо
сквы, Ленинграда съехали сь  
в конце октября в  столицу, 
чтобы на III  туре О лим пиады  
соревноваться в зн а н и я х  и 
н авы ках  по 6 предм етам: м а
тематике, ф изике, химии, 
биологии, русскому я зы к у  и 
филологии, иностранны м  я зы 
кам . ПОСЛАНЦЫ НАШ ЕЙ 
РЕСПУБЛИКИ УСПЕШ НО 
ВЫ СТУПИЛИ ПО Ф И ЗИ К Е  
(4 МЕСТО), ИНОСТРАННЫ М  
ЯЗЫ КА М  (5 МЕСТО), ХИМ ИИ 
(4—5 МЕСТА). Б О Л ЬШ И Н С Т
ВО УЧАСТНИКОВ КОМ АН
ДЫ  ПО ХИМ ИИ — СТУДЕН
Т Ы  ТПИ. Это Тийт П Л А К К  и 
Андрес УДАЛ, с электроавто- 
матического ф акультета (II 
курс), М ария КОТКАС и В ик
тор БУ Ц  с- химического ф а 
культета (III курс). Я  попро
сил Марию и В иктора расска
зать об Олимпиаде.

— П реж де всего надо  отм е
тить, что встретили н ас  очень 
хорошо. О рганизаторы  преду
смотрели буквально все: тран 
спорт, гостиницу, п и т а н и е .. .  
С этим у  нас не было н и к а
к и х  трудностей. 5 дней, про
веденны х в М оскве, были 
очень насы щ енны ми, х о тя  еа-

Мария Коткас.

Олимпиады были слож ные, с 
хитринкой . . .  Здесь и общая, 
и органическая, и ф изиче
ская, здесь и хим ическая тех
нология, и физические методы 
а н а л и за . . .

— ОЧЕНЬ ПРИЯТНО, ЧТО 
ПЕРВОЕ МЕСТО В ЛИЧНОМ 
ЗАЧЕТЕ ЗАНЯЛ НАШ ТОВА
РИЩ , СТУДЕНТ ТГУ — ИНД- 
РЕК РЕНГЕ С IV КУРСА. Он 
очень хорошо разбирается во 
всех теоретических вопросах, 
является Ленинским стипен
диатом, всесторонне эрудиро
ван, обладает большой трудо
способностью, е увлечением 
занимается язы ками, И  то, что 
он- занял  I место, не было осо
бой неожиданностью. Индрек 
был призером Всесоюзных 
олимпиад школьников.

— РЕБЯТА, ОЖИДАЛИ ЛЬ 
ВЫ  ПОДОБНЫХ ВОПРОСОВ?

— Нет, в основном м ы  все 
готовились по химической 
технологии, теоретической хи 
мии. Но в вопросах большое 
внимание было уделено р аз
личным расчетным задачам, 
методам физической химии. 
Вначале ведь говорили, что 
Олимпиада будет проводиться 
среди технологических вузов 
И еще. В других командах 
были участники с 4-х—5-х 
курсов, им гораздо легче. Ведь 
в это время пройдены уже 
физическая, коллоидная хи-< 
мия, физико-химические ме
тоды анализа. Наверно, и н а
ш ей республике стоит посы
лать студентов с 4—5-х  ку р 
сов.

— ВЫ  ПОБЫВАЛИ В МО
СКВЕ НА МНОГИХ ЭКС
КУРСИЯХ. РАССКАЖ ИТЕ,

З Н А Е Т Е
. . .  что в Берлинский универ

ситет им. Гумбольдта ( ГДР)  
принимается ежегодно 3000 сту
дентов. Всего обучается . здесь 
' стационарно 12 ООО, на вечернем 
и заочном отделениях 8000 сту
дентов.

Около 70 процентов всех сту-

статута, оборудованные сам ы 
ми современными приборами. 
Студенты проводят лаборатор
ные с применением лазеров.
В институте есть установки 
для получения спектров ядер
ного магнитного резонанса, для 
проведения инфракрасной 
спектроскопии. В НИИ сту
денты очень много работают 
в лабораториях института.
Такое сотрудничество инте
ресно и выгодно и ученым, и 
студентам. Нам рассказали, 
что в У ф е студенты сами 
организовали НИИ и прово
дят исследовательские рабо
ты.

Об этом ж е говорил н а  за 
клю чительном вечере О лим
пиады  М инистр высшего и 
среднего специального образо
вания СССР тов. Елютин. Сей
час ведется много споров во
круг системы подготовки мо
лоды х специалистов. М ини
стерство серьезно рассм атри
вает пож елания,, направлен
ные на соверш енствование 
сущ ествующ ей ситемы обуче
ния.

— ЧТО ДАЮТ ТАКИЕ 
ОЛИМПИАДЫ?

— Возмож ность оценить 
свои силы и  знания, сравнить 
уровень подготовки в  разли ч
ны х вузах , И множество вп е
ч а тл е н и й . . .

Н а последний мой вопрос: 
«Хотите ли  еще раз участво
вать в Олимпиаде?» — М ария 
и Виктор дружно ответили: 
«Хотим! Но для  того, чтобы 
попасть на Ш  тур, надо еще 
много работать».

И . МИХАЙЛИЧЕНКО.
КА-57.

Л И ВЫ?
дентов университета ■ составляют 
девушки.

. . . что в Парижском универ
ситете, отделение Нантене (фи
лология и право) — 43,3 про
цент  студентов ушла из вуза 
еще. до конца первого курса. 
Причины ухода, главным обра
зом, — финансовые.



В  В У З А Х  
С Т Р А Н Ы

В К иш иневском ордена Тру
дового Красного Знам ени го
сударственном имени В. И. 
Л енина университете по 
просьбе редакции  студенты 
отделения ж урналистики  про
вели с иностранны м и граж да
нами, обучаю щ имися в КГУ, 
интервью, посвящ енное М еж
дународному Дню студентов. 
Им были задан ы  вопросы о 
роли м олодеж ны х организа
ций в  общественной ж изни 
страны.
. Р ебята с К ипра (пока толь
ко изучаю т русский язык) 
рассказали, что у них нет ни 
университета, ни технических 
вузов. Чтобы получить выс
ш ее образование, многие из 
них уезж аю т в Грецию, в 
Советский Союз и  т. д. Моло
деж н ая  организация К ипра — 
Е диная дем ократическая ор
ганизация молодеж и — явля
ется ближ айш им  помощником 
коммунистов. «Наша моло
деж ь очень интересуется Ва
ш ей страной», — говорит Со- 
кратис К араклас.

Мар эк Лассак, аспирант ка
ф едры  прикладйой м атемати
ки, граж данин  ПНР: «В Поль
ш е действует Ф едерация Со
циалистических Союзов мо
лодеж и. Много молодеж и вхо
дит в состав Общества поль
ско-советской дружбы. Об эф
ф ективности работы этой ор
ганизации свидетельствует 
уж е тот ф акт, что 7 ноября 
с. г. она награж дена Орденом 
Д руж бы  народов.

Сингх Дод, аспирант из Ин
дии: «Наш а сам ая большая
м олодеж ная организация — 
В сеиндийская ассоциация

студентов. В ней есть пред
ставители всех университетов 
страны. Во врем я студенче
ских каникул ассоциация ор
ганизует молодежные лагеря, 
а  такж е студенческие отряды 
наподобие ваш их. Эти отряды 
строят дома, дороги и т. п.

В первую очередь мы ста
раемся укрепить связи с со
ветской молодежью».

М артина Х артунг, студентка 
биолого-почвенного ф акуль
тета, граж данка ГДР: «Един
ственная молодеж ная органи
зация ГДР —- Союз Свободной 
Немецкой молодежи (ССНМ). 
Задачей нашего союза явл я 
ется воспитание молодых ком 
мунистов, активны х участни
ков политической и экономи
ческой ж изни страны.

В связи с праздником — 30- 
летием освобождения Герма
нии от ф аш изма, Союзом про
ведено много мероприятий. 
Одно из них — движение за 
экономию материалов. Побе
дители соревнования направ
ляются на строительство га
зопровода «Оренбург — З а 
падная граница СССР», над 
сооружением которого ш еф 
ствует ССНМ.

М олодежь ГДР участвует в 
движении солидарности с бо
рющимся народом Чили, а 
также с народом Вьетнама. 
Молодежные бригады из на
шей страны  работаю т на вос
становлении разруш енны х го
родов во Вьетнаме. ГДР отве
чает з а  восстановление горо
да Винь, Строительные отря
ды работают и на крупней
ших стройках развиваю щ ихся 
стран А ф рики — Танзании, 
Алжире и др.».

Из газеты  «Кишиневский 
университет».

М атериал подготовила 
Р ита МИХАЭЛИС. Е-19.

ХРОНИКА
10 ДЕКАБРЯ состоялось з а 

седание партийного комитета 
ТПИ. Кандидатом в  члены 
КПСС была принята Э. РЫ Й - 
ГАС. Н а заседании обсужда
лись ф акты  наруш ения обще
ственного порядка со сторо
ны студентов и сотрудников 
и практика реагирования на 
подобные ф акты . Обзорный 
доклад сделал т. X. Кульдма. 
П артком принял решение, н а 

правленное на борьбу с нару
шениями общественного по
рядка в институте.

Такж е обсуждался вопрос 
единства обучения и воспита
н ия в работе преподавателей. 
С докладами выступили тт. 
Т. Трофимова, Г. Самолев- 
ский, В. Межбурд, X. Тийс- 
мус.

* * *
На последнем Совете ТПИ 

были заслуш аны доклад про
ректора вечернего и заочного 
отделения Б. ТАММА и в ы 
ступления о проведенной р а 

боте но подготовке специали
стов с вы сш им  образованием. 
Особое вним ание было обра
щено на трудности с комплек
тованием п ервы х курсов за 
очного отделения, на низкую 
успеваемость и большой от
сев на вечернем  и заочном 
отделениях. В связи с этим 
было принято решение Совета 
ТПИ, направленное на устра
нение вы ш еуказанны х недо
статков и повыш ение уровня 
работы вечернего и заочного 
отделений.

Спорт в ТПИ
При каф едре физического 

воспитания имеется спортив
ное отделение, где в 26-и сек
ц и ях  занимаю тся около 800 
студентов. Среди них один за 
служ енны й мастер спорта 
СССР — ПРИЙТ ТОМСОН 
(МП-91), четыре мастера 
спорта СССР международного 
класса — легкоатлет ТООМАС 
СУУРВЯЛИ (ТП-91) и масте
ра подводного плавания ТА 
ТЬЯНА ДОЛОТОВСКАЯ (ЛА- 
97), ВЛАДИМИР ДУБРОВ
СКИЙ (ТЕ-31) и КИЙРА 
К Ы РМ  (КП-71). Кроме того, 
ещ е 17 мастеров спорта СССР, 
36 кандидатов в мастера 
спорта СССР, 185 спортсменов 
первого —, 182 второго — и 
152 — третьего разряда.

Б ольш е всего студентов з а 
ним аю тся в секциях плава
н и я  (104), легкой атлетики 
(83), баскетбола (67) и волей
бола (53).

Лучш ие достиж ения в этом 
году были у секции подвод
ного спорта. Татьяна Долотов- 
ская и вы пускник ТПИ Ю рий

Кравец завоевали на первен
стве Европы 1974 г. золотые 
медали. Чемпионами СССР 
стали Ю рий Кравец, Кийра 
Кырм и Владимир Дубров
ский. На первенстве СССР 
среди высш их учебных заве
дений команда ТПИ заняла 
первое место.

Баскетболист Прийт Том
сон в составе сборной СССР 
завоевал звание чемпиона 
мира 1974 года. Успешно в ы 
ступает такж е наш а баскет
больная команда в первенст
ве ЭССР и в розыгрыше куб
ка ЭССР.

Много у нас хороших легко
атлетов. Десятиборец Тоомас 
Суурвяли неоднократно защ и
щ ал на международной арене 
честь нашей страны. П рыгу
ны в высоту М алле Санг 
(ЕТ-71) и Аллан Элеранд 
(ТМ-31) впервые в этом году 
выполнили норму мастера 
спорта СССР.

Отлично выступает в этом 
году наша м уж ская волей
больная команда. Она вы иг

рала первенство, кубок и 
спартакиаду ЭССР. Также 
стала лидером на первенстве 
ЦС ДСО «Калев».

У нас работаю т хорошие 
специалисты своего дела, до
центы Я. Дудкин, Р. Тоомса- 
лу и X. Ерм, преподаватели- 
тренеры О. Эрнесакс, Ю. Ка- 
ламяги, И. Лысов, X. Касе- 
лаан, Я. Салумяэ, Ф. Рауд- 
сепп и другие.

Однако в наш ей работе име
ю тся и некоторые недостат
ки. Так, например, больше 
вним ания м ы  долж ны уделять 
таким видам  спорта, к ак  бокс, 
классическая борьба, футбол. 
Нет у нас секции худож ест
венной гимнастики.

Скоро откроет свои двери 
наше новое спортивное зда
ние. У ж е сейчас ведутся ра
боты по планированию  даль
нейшей спортивной работы в 
наш ем институте. Хочется 
надеяться, что в недалеком 
будущем спортом смогут за 
ним аться все студенты наш е
го института.

А. ЧЕСНОКОВ.
Ст. преподаватель каф ед
ры  физического воспита
ния.

Ю м о р и с т и ч е с к и й  о т д е л  « Т П »

Я, Ю мористический отдел 
«ТП» (для родны х и близких — 
просто Ю мор «Политехника»
— ЮП), родился 19 декабря 
1974 г. Социальное положение
— студент. Род занятий  — 
создаю лю дям  хорошее на
строение. М есто ж ительства — 
4 страница «ТП».

Моя мать, редакция «ТП»,

понимает, какую  тяж есть она 
взвалила на свои плечи и что 
ей одной прокормить меня, 
как и всякий здоровый расту
щий организм , будет не под 
силу. Поэтому она будет бла
годарна всем, кто окаж ет мне 
моральную и материальную 
поддержку (мысли, рисунки, 
рассказы, повести, собрания 
личных сочинений, полное 
собрание личны х сочинений 
и т. д. и т. п.).

Вообще ж е род мой начался

О х уж эти лекц и и  . . .

С онм  го ло в , отмеченных покоем, 
М онотонный голос  в тишине, 
Ож иданье вечное, земное, 
Х ло п ь я  снега на больш ом  окне... 
Н о вд р уг  небо  солнцем

разорвалось, 
Г р я н у л  гром  среди ночной тиши. 
Н о  все это бы ло  лиш ь началом  
К  н еб у  у б ега ю щ и х  верш ин.
Я  ступал по  облакам  крылатым, 
Я  ск о льзи л  к  пространственным  

... кривым,

В .мирозданья омут камнем
падал,

П ревращ аясь в  суету и  дым. 
Только мне вселенной  стало

м а ло ,
Я бы л поднят вихорем  лихим ...

Перемена! В се вокруг
смешалось: 

Я на лек ц и и  писал стихи.
Кондратам ВЕРШИНИН.

где-то на заре человечества. 
К ак говорят, он соперничает 
по древности (не путать с 
дряхлостью) с кам енны м  то
пором. ,

Мои древние родственники, 
родивш ись в пещере, разбе
ж ались по всему свету.
‘ Мои тепереш ние собратья 
разделяю тся на: •

— польский юмор (это ко
торых! звучит с экрана теле
визора);

— иностранный (что на по
следних страницах ж урна
лов);

— английский (это когда не 
смешно);

— студенческий. Следует 
выделить студенческий юмор 
до сессии и после. В период 
самой сессии студенческий 
юмор часто переходит в  стыд, 
юмор («А м ож ет быть, тройку 
мне можно поставить?»). 
Иногда в период сессии юмор 
зам еняется гаданием на ро
м аш ке (сдам — не сдам, буду 
получать стипендию —, выго
н ят из института и т. д. и т. п.).

— черны й юмор. Это, н а 
пример, когда В ы  входите в 
какое-нибудь помещение и 
видите перед собой надпись: 
«Повернись налево». Повер
нувш ись налево, видите — 
«Повернись направо». Повер
нувш ись направо, видите над
пись: «Не вертись!».

Встречается еще и ряд  мест
ны х проявлений юмора. Н а
пример, ж ителей острова Пас
хи.

Теперь, когда Вы ознакоми
лись с некоторыми разновид
ностями ю мора и, приним ая 
во внимание, что смех — дело 
серьезное, я ' надеюсь на 
серьезную помощ ь серьезных 
людей. Лиш ь тогда я  смогу 
делать то, что обязан — соз
давать Ваш е хорош ее настрое
ние. .

Спешите м не на помощь, 
друзья! ЮП.

По вертикали:
4. Эгоистичный человек, ко

торого студенты недолюбли
вают за то, что порой он один 
на экзам енах знает' все и не 
подсказывает. 5. Не горный 
обвал, но по психологическо
му воздействию на студента 
порой его превосходит.

Срочно требуется зачет по 
физике. Заинтересованные пре
подаватели могут обращаться 
по адресу: Акадеемия теэ 7-—414 
с 16 до 18 ч.

Щ * *
Студенты! Сдавайте м а к ул а 

туру и лиш ние деньги!

Первую встречу с Ю Пом 
подготовили О. Фролова, 
К. Бершинин, В. Горбачев.

«О вас и д л я  вас, ленивые».

Ж

По горизонтали:
1. Станок, на углубленное 

изучение и освоение которого 
некоторые студенты тратят 
б д лы п ур  часть времени. 2. Ув
лекательнейшая настольная 
игра, ^чрезмерное увлечение 
которой до добра не доводит. 
3. Медицинский факт, одно 
упоминание о котором способ
но мгновенно испортить на
строение.
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